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专家视点

由世界卫生组织和 “全球传染病防

控研究合作组织” 联合举办的新型冠状

病毒全球研究与创新论坛日前在瑞士日

内瓦闭幕， 论坛确定了关于此次新冠肺

炎疫情的 9 个优先研究领域。 世卫组织

14 日公布了这些领域中的针对性研究

方向。

首先， 为更好地理解新冠病毒的自

然史、 传播模式和诊断方法， 研究人员

将专注于病理模型开发， 包括感染、 疾

病和传播的动物模型， 并开发用于监测

和研究病毒表型改变和潜在适应性的工

具， 并支持通过应用诊断工具及相关产

品来改善临床过程。

其次， 研究人员将进一步识别动物

宿主， 找到它 （或它们） 持续将病毒传

播到人类的证据， 并了解由此带来的社

会经济和行为风险因素。

第三， 流行病学研究将侧重于了解

病毒传播过程、 确定疾病严重性、 了解

人群易感性以及确定哪些公共卫生措施

可有效控制疫情。

第四， 临床特征和管理将试图定义

疾病的自然史， 开发一个核心临床结果

的集合以最大化利用一系列试验产生的

数据， 并确定辅助性和支持性干预措施

以提高临床治疗效果。

第五 ， 通过优化使用个人防护装

备， 并尽量减少环境因素在病毒传播中

的作用， 来加强疫情防控， 尤其加强对

医卫人员的保护。

第六， 候选疗法的研发将集中于开

发动物模型和标准化挑战性研究， 开展

预防性临床研究并优先考虑用于医卫人

员。

第七， 候选疫苗的研发将集中于对

用于 3 期试验和优先测试的候选疫苗开

展临床试验设计优化， 并开发用于评估

疫苗免疫反应和疫苗开发的检测方法。

第八， 研究工作中的伦理考虑应包

括阐明和转化与新冠肺炎突出问题相关

的现有伦理原则和标准， 并在所有 9 个

研究领域中开展伦理评估。

第九， 在应对疫情相关的社会科学

层面， 应找出通过社交媒体等散布不实

信息和谣言并引发和传播恐惧、 焦虑情

绪和污名化言论的潜在驱动因素。

此外， 论坛还确定了 8 项需立即展

开的研究相关行动， 包括推动相关研究

以便在社区层面就能快速诊断， 了解哪

种护理标准最有效， 尽快评估辅助和支

持疗法的效果， 在卫生保健和社区环境

中优化使用防护设备和其他预防措施，

回顾所有可用于识别动物宿主的证据，

加速对药物和疫苗的评估， 保持资助者

间的高效沟通和互动， 以及广泛、 快速

地共享病毒资料、 临床样本和数据以用

于当前的公共卫生实践。

新华社记者 쇵쟺
（뻝탂뮪짧죕쓚췟 2 퓂 14 죕뗧）

2뻝믲볌탸짏짽

뻝탂뮪짧뮪쪢뛙 2 퓂 14 죕뗧 （记

者훜훛） 美国疾病控制和预防中心 14

日发布的流感监测周报显示， 今年流感

季以来美国已有 92 名儿童的死亡与流

感相关。 由于美国的流感季还要持续一

段时间， 这一数据可能会继续上升。

美疾控中心数据显示， 截至 2 月 8

日， 在全美接受住院治疗的患者中， 每

10 万人中有约 41.9 人是由于与流感相

关疾病入院， 与过去几年的水平相近，

但儿童和年轻人住院比例比往年同期

高。 截至目前， 今冬流感季以来美国至

少已有 2600 万人感染流感病毒， 与流

感相关的死亡人数可能达到 1.4 万。

美疾控中心说 ， 与流感相关的死

亡， 指的是流感病毒感染可能成为死因

的一部分， 但未必是主要死因。

美国全国卫生统计中心死亡率监测

数据显示 ， 截至 2 月 1 日的一周中 ，

6.8%的美国人死亡原因为肺炎和流感。

此外， 美疾控中心官员南希·梅索

尼耶 14 日在电话记者会上说， 在洛杉

矶、 旧金山、 西雅图、 芝加哥和纽约等

6 个城市， 如果流感样呼吸道系统疾病

患者的流感病毒检测结果为阴性， 还将

进行新型冠状病毒检测。
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2 月 10 日德国政坛刮起政治风

暴，默克尔钦定的接班人、执政党基民

盟现任党主席卡伦鲍尔突然宣布辞职，

且表示放弃参选总理。

由于卡伦鲍尔事先并没有和党内

同事透露任何风声，连基民盟高层都感

到措手不及。 但实际上，人们早已开始

怀疑卡伦鲍尔能否胜任总理候选人的

挑战，并带领基民盟赢得更多支持。

뛠랽쏦풭틲죃뾨싗
놫뛻쇌쳴ퟓ

2 月 5 日，德国东部图林根州举行

了州长选举，候选人是现任左翼党籍州

长拉梅洛和右翼选择党推选的金德法

特。原本有望继续执政的拉梅洛在前两

轮投票中未获得绝对多数，选举进入第

三轮，仅有 5 个议会席位的自民党推出

凯梅里希参选，不料选择党没有把选票

投给本党的金德法特，而是全部投给凯

梅里希，结果后者凭借基民盟和选择党

的支持以一票优势胜选。

这一结果打破了德国政坛的禁忌。

选择党尽管近年已经进入联邦议会和

多个州的议会，但作为极右翼势力始终

不被传统党派认可，所有传统党派都拒

绝和选择党联合执政。

此次州长选举破坏力极大，政界普

遍担心此破坏力会辐射到其他州。图林

根州至少有三点很特殊：一是唯一由左

翼党执政的州；二是该州选择党领导人

约恩·赫克因激进的反犹言论被认定为

法西斯分子，是选择党内部最有争议的

极右翼领导人；三是图林根州还是纳粹

党当年起家的地方，目前也是德国新纳

粹分子最多也最活跃的地区。

卡伦鲍尔用长达 5 小时的时间都

未能说服图林根州基民盟领导人默林

重新进行选举，这让她彻底感到自己在

党内的权威已经丧失，立即宣布辞职是

对基民盟负责的表现。

早在 2019 年 11 月莱比锡举行的

党代会上，卡伦鲍尔就已经放话要撂挑

子。原因是多方面的。其一，卡伦鲍尔自

上台后被指领导无方，缺少经验，危机

管理更是糟糕，民调支持率持续走低。

其二，基民盟内部在原则和方向上

意见分歧较大。 具体表现在，基民盟与

选择党和左派是否要划清界限，基民盟

高层意见不一。 基民盟联邦董事、石荷

州州长丹尼尔认为，基民盟应该可以容

忍和左翼党组建联合政府。而基民盟秘

书长齐米亚克则认为， 基民盟必须是

“抵制左右翼阵营的堡垒”， 也就是说，

既不该和左翼党联合执政，也不该和选

择党联合执政，而要尽可能扩大中间路

线范围。

另外，基民盟内部一部分右翼成员

注册了名为“价值联盟”的协会，在基层

力挺以默尔茨为首的保守势力，认为基

民盟不应该拒绝和选择党合作。默克尔

的死对头默尔茨 2018 年底在党主席选

举中负于卡伦鲍尔， 但他没有就此罢

休，而是在明里暗里对卡伦鲍尔发起了

多轮反攻，一点点地削弱卡伦鲍尔本就

脆弱的权威。

其三，目前总理和党主席分别由默

克尔和卡伦鲍尔担任的职务安排让后

者无法把能力发挥出来。

쒬뿋뛻훘탂쳴톡뷓
냠죋，삭짡쳘ퟮ폐쾣췻？

出于责任，卡伦鲍尔目前还担任基

民盟临时主席。该党首先要商定党主席

产生程序，组织召开特别党代会，待新

主席和总理候选人选出后，卡伦鲍尔才

能正式辞职。

据德国媒体报道，目前呼声最高的

人选有三个， 分别是北威州州长拉舍

特、默克尔的死对头默尔茨，以及现任

联邦卫生部长施潘。

拉舍特有着极为丰富的执政经验。

在 2017 年北威州议会选举中， 他成功

击败社民党对手。北威州是德国人口最

多的州，拉舍特执掌的基民盟州党团也

是德国最大的州党团。该州历史上一直

是社民党大本营，胜选足以说明拉舍特

卓越的领导能力和凝聚能力。

默尔茨在基民盟内部的保守阵营

是偶像级人物，更关注价值观和身份认

同。 他曾担任基民盟议会党团主席，后

来被默克尔的亲信卡武德赶下台。在默

克尔难民政策不断遭到质疑的时候，默

尔茨 2018 年决定参加党主席竞选，尽

管以失败告终，但得到了基民盟党内保

守阵营的绝对支持。就在 2 月 5 日图林

根州州长选举当天，他宣布辞去在全球

最大资产管理公司黑石公司的职务，全

心回归政坛，助力基民盟革新。

39 岁的施潘是基民盟新生领导力

量，且已积累丰富的执政经验，曾任财

政部国务秘书，是联邦议会主席、前财

政部长朔伊布勒一手培养起来的年轻

政治家， 曾公开炮轰默克尔的难民政

策，是基民盟内部反默克尔阵营的代表

性人物。 担任卫生部长以来，他力推多

项改革，执政业绩不凡。 但施潘同性恋

的身份可能无法被广泛接受。

默尔茨代表的保守阵营更注重价

值观和身份认同，默克尔和卡伦鲍尔代

表的自由阵营更关注社会公正和经济

问题， 而拉舍特没有明显的派系界定，

最能有效团结全党。 卡伦鲍尔辞职之

后，默克尔随即表示，将亲自介入基民

盟接班人选问题。

这就意味着默克尔将再次挑选自

己认可的接班人，目的就是全力阻止默

尔茨上台。目前，默克尔在党内、国内以

及国际政坛依然享有绝对的威望。笔者

认为拉舍特有望得到默克尔和卡伦鲍

尔等人的支持，担任基民盟主席的可能

性更大一些。

随着社民党日渐衰落，基民盟是德

国政坛最后一个传统的全民党，但选票

不断被选择党及中左的绿党蚕食，党内

也存在严重分歧。此前该党一直努力做

到了对外以统一的声音和形象出现，但

过往修补裂痕的尝试成效甚微，此次图

林根州长选举导致基民盟党内多线冲

突全面爆发。如今党内不同派系间的内

斗从后室走向了前台，基民盟正面临被

瓦解的风险。

无论为了基民盟本党利益，还是为

了政治本身， 基民盟都必须与时俱进，

尽快选出一位具备足够政治智慧的领

袖来领导、团结全党，恢复其强有力的

全民党形象。否则，会对已经一盘散沙、

四分五裂的德国政坛雪上加霜。

（ퟷ헟쾵짏몣췢맺폯듳톧훐뗂죋컄
붻쇷훐탄뢱훷죎）

中国坚持公开透明原则全力防控疫情
컒쏀듳쪹듞쳬뾭뷓쫜쏀맺 NPR 뗧첨럃쪱돆

中国驻美国大使崔天凯 13 日接受

美国全国公共广播电台（NPR）“早间新

闻”节目的采访。节目中，崔天凯大使就

中国防控新冠肺炎疫情的情况以及中

美关系等回答了主持人的提问。

崔天凯表示，中国坚持公开、透明

等基本原则全力防控新冠肺炎疫情，并

努力降低疫情对经济和社会活动的影

响，这既是为了尽最大努力保护人民福

祉，也是为了更广泛的全世界利益。

崔天凯在采访中说，随着社会发展

和经济增长， 如何解决公共卫生需求、

应对像这样的传染性疾病，这是对整个

国际社会和所有政府的挑战。有人说挑

战是前所未有的，我们的应对措施也是

前所未有的。 我们正尽全力防控疫情，

治疗患者，并努力降低疫情对经济和社

会活动的影响。

崔天凯表示，中国处在防控疫情的

最前沿，我相信我们将从此次疫情防控

中学到更多并做得更好。我们将不惜一

切代价， 尽最大努力保护人民福祉、特

别是生命安全和身体健康，同时将努力

恢复正常的经济和社会活动，降低疫情

的影响。

崔天凯指出，中国坚持公开、透明

等基本原则，相信公开、透明将使人们

更有信心， 也能更好了解疫情相关信

息，包括风险何在及如何防控等。他说：

“我们每天都提供相关数据， 就是为了

告诉人民我们正竭尽全力抗击疫情。这

么做也有助于我们消除假消息、破除谣

言及摒弃伪科学。 ”

崔天凯表示，中方对武汉等城市实

施严格管控措施，目的是为了阻止病毒

传播，保护更多的人。 虽然付出了高昂

的代价，但这么做是为了更广泛的全世

界的利益。 如果不能阻止病毒传播，其

他国家会被殃及，造成国际性危机。

崔天凯强调，中方所做的正体现了

“我为人人，人人为我”，中方感谢国际

社会的支持和帮助， 包括美国民众、企

业、非政府组织以及其他机构给予的支

持和帮助。

针对一些人就此次疫情发表的所

谓中美“脱钩”言论，崔天凯表示，中美

“脱钩”不应该发生，也不可能发生。 中

美是世界上最大的两个经济体，紧密联

系且相互依存，两国经济和人民都受益

于经贸关系的不断发展。

崔天凯指出，中美已经签署了第一

阶段经贸协议， 这证明双方都有意愿解

决问题，维护和发展双边经贸关系。第一

阶段经贸协议是中美致力于发展更健康

稳定双边关系这一重要努力取得的成

果，希望协议能够得到有效执行，并且有

助于为整体双边关系注入更多正能量。

NPR 是美国最大的公共广播电

台，“早间新闻”系其早间综合新闻类节

目， 也是全美早间电台节目中最受欢

迎、听众最多的之一。

（놾놨뮪쪢뛙 2 퓂 15 죕뗧）

在慕安会上签署协议恢复双方铁路和公路连接

当地时间 2 月 14 日，在德国举行的

第 56 届慕尼黑安全会议上，塞尔维亚和

科索沃代表团签署了重新开放双方铁路

和公路连接的相关协议。 政治争议不断

的巴尔干地区释放的这一积极信号，是

否真的预示着安全稳定的到来呢？

据科索沃当地媒体报道， 科索沃和

塞尔维亚代表团在日前进行的慕尼黑安

全会议上签署了两份意向书， 一份涉及

公路， 另一份涉及铁路通行。 协议表示

愿意重新开放塞尔维亚和科索沃之间的

现有交通网络， 并为连接西巴尔干地区

和欧盟的公路和铁路提供可能性。

据报道称， 美国驻德国大使格雷内

尔、 塞尔维亚总统武契奇和科索沃领导

人萨奇一起出席了签字仪式。 格雷内尔

于去年 10 月被美国总统特朗普任命为

负责塞尔维亚和科索沃关系正常化的特

使。

虽然有关铁路和公路互通的具体细

节尚待确认， 但塞尔维亚和科索沃对协

议的签署表达了肯定。 武契奇在协议签

署后表示， “很高兴看到今天取得的进

展” “我们感到会有一个更好的未来，

而且我们将确保未来几十年的和平 ”。

科索沃领导人萨奇则在推特上表达了对

双方和平进程的期待： “这是达成最终

和平协议迈出的重要一步。”

塞尔维亚与科索沃所属的南斯拉夫

部分地区之间原本存在铁路和公路连

接，但在 1999 年北约对南斯拉夫发动空

袭后，科索沃由联合国特派团进行管理，

此后双方因科索沃主权争议一直未能打

开关系正常化的大门， 双方的交通连接

也受到阻断。 2008 年，科索沃在美国等

西方国家的支持下单方面宣布独立。

由欧盟牵头的塞尔维亚和科索沃关

系正常化谈判始于 2011 年， 但自科索

沃 于 2018 年 对 塞 尔 维 亚 商 品 征 收

100%贸易税以来， 谈判进程一直停滞

不前。

经过 4个月的等待，在本月初进行了

漫长的磋商会谈后，库尔提领导的科索沃

自决党和科索沃民主联盟以 “联合组阁”

的形式，结束了该地区的政治僵局。

就任 “总理” 后， 库尔提誓言打击

该地区长期存在的犯罪和腐败问题， 不

过横亘在新 “政府” 面前最大的挑战，

便是重塑与塞尔维亚的正常关系。 伴随

着科索沃新一届 “政府” 的组建， 双方

有望迎来关系突破。 据外媒报道， 2 月

13 日， 库尔提接连收到了法国总统马

克龙和美国国务卿蓬佩奥的信函， 信中

呼吁他取消对塞尔维亚商品征收的高关

税， 以帮助重启科索沃与塞尔维亚停滞

的对话。

马克龙表示， 首先应延续由欧盟牵

头的对话， 并表示准备在巴黎组织一次

与科索沃和塞尔维亚领导人的会谈， 并

邀请德国总理默克尔和欧盟高级代表博

雷尔参加。

不过不管是马克龙， 还是蓬佩奥，

都在信函中表明了要求塞尔维亚承认科

索沃 “主权” 的意愿， 这势必会在塞尔

维亚国内遭到空前的阻力。

所以， 慕尼黑安全会议上双方达成

的互通协议可以说是该地区迈出关系正

常化的第一步， 但是塞尔维亚和科索沃

间根深蒂固的历史遗留问题， 以及政治

经贸联系中的芥蒂仍需时间进行消化。

뻝탂뮪짧뗂맺쒽쓡뫚 2 퓂 15 죕뗧
（记者헅풶 훬 ） 第 56 届慕尼

黑安全会议 （慕安会 ） 14 日至 16 日

在德国慕尼黑举行， 全球公共卫生安

全和新冠肺炎疫情成为焦点话题 。

不少与会人士 、 公共卫生领域专家

认为， 中国在新冠肺炎疫情暴发后采

取了严格防控措施 ， 相信中国有能

力战胜疫情 ， 并呼吁给予中国更多

支持和帮助。

世界卫生组织公共卫生紧急计划

执行主任迈克尔·瑞安表示， 中国政府

很好地履行了保护公民的职责， 对疫

情反应迅速有力。 中方正从多方面尝

试寻找防控疫情的方法， 这为世界防

控疫情提供了基础经验。

全球卫生政策中心副主席斯蒂芬·

莫里森表示 ， 新冠肺炎疫情暴发后 ，

中国领导层和各级政府高度重视， 中

国防控疫情的动员工作令人印象非常

深刻。 人们应该认识到这是一次全人

类共同面临的疫情， 中国的抗疫努力

应得到全世界的支持。

韦尔科姆基金会理事杰雷米·法勒

认为， 疫情暴发后， 中国政府反应及

时， 为全球防疫工作争取了大量时间，

让其他国家能够更好地做好预防工作。

面对疫情， 人们应当理智思考， 相信

科学， 避免过度恐慌。

2 月 10 日， 在柏林， 德国执政党基督教民主联盟 （基民盟） 主席卡伦鲍

尔宣布辞职后离开新闻发布会现场。 탂뮪짧랢

“审批等投资”，奉贤在线招商储备项目
（上接第一版）

췢살죋풱ퟮ뛠웳튵럀뿘퓵쎴ퟶ
在沪员工封闭式管理 ，

一人一间宿舍

面对严峻形势， 奉贤区充分发挥市

场主体作用 ， 广泛动员企业 、 社会力

量， 鼓励企业履行社会责任， 倡导群众

“宅家” “宅企” 行动。

奉城镇的人本集团是该镇外来员工

人数最多的企业 ， 下辖 11 家子公司 ，

员工规模达 2458 人， 预计返乡人员超

2000 人 。 集团通知所有回乡员工 ， 要

求他们近期不返沪， 对尚未有人居住的

500 余间宿舍都张贴了封条， 保证第一

时间掌握员工是否返回宿舍。

集团有大量需要交货的外贸订单，

出于生产考虑， 向奉城镇经济发展部门

申请在沪员工先行复工。 集团备足了口

罩 、 体温计 、 酒精 、 消毒液等防控物

资， 可以满足这些员工近 1 个月用量，

目前还在通过各种渠道接续物资储备。

集团严格按照疫情防控规定进行管控，

未停工企业厂房设施、 有员工居住的宿

舍， 派专人每日上下午定期消毒； 为避

免人群聚集， 对居住在宿舍的 107 名员

工实施闭馆管理， 企业员工只能宿舍到

厂区 “两点一线”， 进出厂区和宿舍都必

须测量体温， 出宿舍必须戴口罩， 直至

作业结束返回宿舍； 一人一间宿舍， 取

消集中用餐， 改由专人送餐。

햼뇈99%뗄훐킡웳튵믱쓄킩횧돖
“楼小二”督促楼宇防控 ，

“一事一议”解决具体问题

以 “简单 、 可行 、 管用 ” 为原则 ，

奉贤区制定发布了 8 个方面 66 条疫情防

控管理要求， 对住宅小区、 村委会、 居

委会、 复工企业、 沿街商户、 菜场商超、

办公楼宇、 建筑工地等方面的管理提出

针对性应对措施。

这其中， 中小企业是重点任务。 奉

贤区 99％的企业都是中小企业 ， 2 月 6

日 ， 奉贤区针对 61 栋办公楼宇 ， 推出

“楼小二” 制度， 由镇、 开发区 （集团公

司） 及其下属园区组建工作队伍， 指派

专人担任 “楼小二”， 作为包干责任人，

对应指导督促楼宇运营单位做好防控

工作。

督促楼宇运营方开展每天的保洁

消毒、 人员体温检测、 企业告知等工

作， 对楼宇在疫情防控工作中无法解

决的问题予以记录和反馈， 并于每天

15 时前汇总……这是 “楼小二” 们的

日常。 奉贤区经委服务业发展科科长

刘巍表示， 原来着重为企业做好营商

环境服务的 “店小二 ” 此时变身为

“楼小二”， 既防控好疫情， 也服务好

企业， 让企业能够安全度过特殊时期。

奉贤区还针对企业发展的具体困

难， 制定 “帮人难处、 干在实处” 的

10 条企业扶持政策， 并出台针对复工

企业的 9 条措施。 对于疫情防控期间

遇到特殊困难的企业， 采取 “一企一

策” “一事一议” 方式予以支持， 帮

助各类企业解决具体问题。 区内第一

纳税大户美乐家 ， 仅需 2000 个口罩

就能实现开工， 区有关部门第一时间

帮助解决， 让企业感受到政府的雪中

送炭。

쇷뚯쫜쿞쪱죧뫎ퟶ뫃헐짌틽
网上招商落地 19 个项

目，“审批等投资”确保疫情一
结束即集体开工

针对当前人员流动受阻等难题， 奉

贤区积极通过网上洽谈、 视频会议、 在

线签约等方式推进网上招商； 加强与企

业的沟通联系， 做好贴心服务， 在共抗

疫情中增进感情。 截至 2 月 10 日， 新

落地产业项目 19 个， 其中产业结构调

整项目 18 个， 新用地项目 1 个。

奉贤区还提前布局、提前准备、化危

为机，立足上海自贸试验区临港新片区，

围绕乡村振兴、东方美谷、未来空间等重

点，瞄准大健康、中医药、功能性项目等

方向，寻求新的发展路径，把疫情带来的

负面影响降到最低。目前，正优先抓好土

地出让、项目审批、方案设计等受疫情影

响不大的关键环节，采取优化出让条件、

定向推介土地、落实建设条件、保障项目

资金等创新举措，加快项目前期工作，健

全重大项目储备制度， 做到 “审批等投

资 ”而不是 “投资等审批 ”，待疫情结束

后，即可第一时间启动集中开工。

最关键问题是把工作抓实抓细抓落地
（上接第一版） 要压实地方党委和政府

责任， 强化社区防控网格化管理， 实施

地毯式排查， 采取更加严格、 更有针对

性、 更加管用有效的措施， 防止疫情蔓

延。 第三， 提高收治率和治愈率， 降低

感染率和病死率。 这是当前防控工作的

突出任务。 第四， 加大科研攻关力度。

战胜疫病离不开科技支撑。 要科学论证

病毒来源 ， 尽快查明传染源和传播途

径， 密切跟踪病毒变异情况， 及时研究

防控策略和措施。

文章指出 ， 做好维护社会稳定工

作， 是有效应对重大疫情的重要保障。

当前， 尤其要做好以下工作。 第一， 全

力维护正常经济社会秩序。 第二， 维护

医疗救治秩序。 第三， 扎实做好社会面

安全稳定工作。 第四， 切实维护正常交

通秩序。

文章指出， 要做好宣传教育和舆论

引导工作， 统筹网上网下、 国内国际、

大事小事， 更好强信心、 暖人心、 聚民

心， 更好维护社会大局稳定。 第一， 强

化显政， 坚定战胜疫情信心。 第二， 把

握主导， 壮大网上正能量。 第三， 占据

主动， 有效影响国际舆论。

文章强调， 要保持经济平稳运行。

我们仍然要坚持今年经济社会发展目标

任务 ， 党中央决策部署的经济社会发

展各项工作都要抓好 ， 党中央确定的

各项任务目标都要完成 。 疫情特别严

重的地区要集中精力抓好疫情防控工

作 ， 其他地区要在做好防控工作的同

时统筹抓好改革发展稳定各项工作 ，

特别是要抓好涉及决胜全面建成小康

社会 、 决战脱贫攻坚的重点任务 ， 不

能有缓一缓、 等一等的思想。 要围绕做

好 “六稳 ” 工作 ， 做好应对各种复杂

困难局面的准备 。 第一 ， 积极推动企

业复工复产 。 第二 ， 推动重大项目开

工建设。 第三， 着力稳定居民消费。 第

四， 提高国家治理能力和水平。 这次疫

情是对我国治理体系和能力的一次大

考， 我们一定要总结经验、 吸取教训。

要针对这次疫情应对中暴露出来的短板

和不足， 健全国家应急管理体系， 提高

处理急难险重任务能力。


